
□晚报首席记者 郭韬略/文 晚报记者 白韬/图

本报讯 昨天郑州一直下着小雪，气温骤
降，而远在郊外的建业中牟训练基地更是“寒
风刺骨”。这样的天气对于建业队两位来自南
美的试训外援来讲，实在不是什么好消息。但
是由于联赛迫近，教练组也迫切希望了解外援
的真正实力，所以马丁内斯和内托两人昨天还
是“咬牙”全程参加了队伍的训练。

两位外援是23日抵达郑州的，虽然球队在24
日就已经集中，但两人一直在调整时差，恢复体
能，训练中顶多是慢跑，一直没有进行有球训练，
周三两人在队医的陪同下到医院进行了全面体
检，检查结果相当理想，这也

让教练组放心地让他们参加到球队的对抗中。
昨天下午三点半，建业队的训练在风雪中正式

开始，历时一个半小时的训练中，最后阶段的全场
对抗是对两名外援进行考察的重点环节。或许是
受天气影响，马丁内斯和内托都没有非常出彩的表
现，作为前锋的内托甚至连一次射门机会都没有，
场上最出风头的还是奥里萨德贝，他利用点球机会
打进了全场唯一一个进球。经纪人提供的资料上
显示，马丁内斯和内托的身高分别是 1.88米和
1.85米，但据记者目测，两人的实际身高都要比资
料上显示的低几厘米。尤其是中后卫马丁内斯，让
主教练唐尧东有些担心：“这个后卫的身高不是很
理想，但如果弹跳能力和卡位意识好的话，也可
以，只是仅仅一堂训练课还看不出来。”

虽然表现不是很抢眼，但是在到郑州 3天
后便能全程跟完球队的训练课，说明两人在来
华之前是保持着一定的训练强度的，而从脚下
球的处理、跑动接应等细节看，他们也具备一
定的能力。唐尧东表示：“他们还是第一次打
对抗，不能马上下评语，还需要进一步观察，到
济南打几场比赛后就能有更多了解了。”

今天上午 8点，建业队将前往济南进行 10
天左右的拉练，其间将同天津泰达、山东全运队、
青岛中能等队进行多场热身赛。除了考察、确定
外援之外，此行的另一个重点任务是对队伍进一
步磨合，确定阵容。“目前球队一共30多名队员，
联赛时不可能用这么多队员，所以通过这几场比
赛，我们也会敲定大的阵容。”唐尧东说。
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体育草场
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在经历了一天半的面试之
后，国足教练员竞聘工作于昨
晚进入最后的笔试阶段。据
在香河现场的足协工作人员
透露，最受关注的国家队主帅
4名候选人面试的成绩难分高
下，最后谁能胜出，笔试将起

到决定性的作用。
在为期一天半的面试环节中，各级别球队

的竞聘者给专家小组留下了很深刻的印象。特
别是 4大国足主帅候选人，显然都对面试进行
了充分的准备。据悉，这 4人的面试环节都进
行得非常顺利，也让面试的考官们非常满意。

据在香河基地考试现场的足协工作人员透露，

这4人的表现确实难分伯仲，最后的面试成绩也不相
上下。该工作人员表示：“能够看出来几个人是有备而
来，面试环节都展现了自身对足球理解和多年来的积
累。晚上开始的笔试将是对这几个人的最后考核。”

笔试部分于昨天19时30分进行，原定3个
小时的考试被缩减到两个小时。据足协工作人
员透露，题量较之前计划的也适当缩减。 阿锐

据新华社电 中国足协技术部主任、国足
选帅工作小组成员李东升昨日表示，目前在香
河足球基地举行的大规模竞聘考试只是整个
选帅过程中的一个“重要组成部分”，考试成绩

不是选拔的唯一标准。
李东升表示，竞聘考试将于 26日全部

结束，但选帅工作却没有就此终结。参加
竞聘考核的专家将于 27日对所有应聘者的表
现进行讨论总结，并将结果上报中国足协。选
帅小组工作人员随后将汇集有关教练的执教
背景、教育背景、国内认可程度等因素，结合专
家意见进行综合考察，选出合适人选，并上报
中国足协主席会议批准。

这位中国足协官员说，本次选帅竞聘活动
集中了国内一些优秀的教练，为他们提供一次

难得的业务研讨机会。
选帅专家组组长郭家明和高丰文在午饭前

接受了记者的采访。他们表示，通过面试发现很
多教练对一些问题进行了系统的思考，准备比较
充分，参加考试将促进他们综合能力的提升。

有记者要求高丰文谈谈参加成年国家队
帅位竞聘的 4位教练在面试中的表现。他说：

“这个我们现在是不能说自己的看法的，因为
这有可能影响最后的决策结果。”

此次选帅活动的媒体监督员、《人民日报》
评论员汪大昭认为，中国足协首次举行公开透
明的选帅竞聘活动，是一次有益的改革尝试，
应该值得鼓励。他说：“中国足球整体落后太
多，所以不能指望这次能选出一个能人解决所
有的问题。”

央视播选帅竟是因好玩
网友戏称收视率直逼小沈阳

25日，国字号选帅拉开大幕之际，央视体育频
道也出人意料地派出一辆转播车前往香河基地，对
整个选帅进行重点报道。央视这一举动，被网友们
戏称为《直通国足》，收视率直逼小沈阳的《不差
钱》……25日7时，央视的直播车开进香河基地。
足协只允许媒体在竞聘开始前10分钟进行采访。
尽管不能进入现场，但央视记者在基地门口外通过
连线的方式，对整个选帅的进程进行直播报道。

央视体育频道已经连续两天在中午 12时
播出的《体坛快讯》以及 18时播出的《体育新
闻》中带来关于国足选帅的报道，而这在去年
是不可想象的。“大家并不在乎谁能竞聘上主
教练，但很在乎这个好玩的过程。”一央视人员
昨日这样解释此次直播行动。 阿天

选秀结束，“帅”男呼之欲出
国足选帅面试成绩相当 笔试将定最终人选

初次上场，两名外援中规中矩。初次上场，两名外援中规中矩。


